

(1) 昭和29年6月8日

THE KODATYO KOHO

(火曜日)

●生活を豊かに

—社会教育とは—

昭和二十四年六月十日法律第二百七号により社会教育法が公布されて五年、この間に社会教育はどのように行われたでしょうか。

それは、社会教育というものに対する正しい認識がなくてはなりません。

私たちが受けた学校教育では一つの基本によつて教育を受けてきましたが、社会教育はあくまでも自分を中心とした自己教育であり、相互教育であつて、国の方で推進されるような性質のものではありません。そのため社会教育の方法としては一定の教育方針や指導理念による方法ではなく、自由な批判と討論によって自分が反省し、理解に到達する方法を取り入れるべきでありますので力めて討論会や、座談会を活潑に行はないと簡単に自由に諸感覚を通じて理解することができる視聽覚的教育の方法が奨められています。更に芸術的雰囲気を伴う美術、音楽なども進んでとり入れるべきだと思います。

学校教育を終つた私たちは、この社会教育を積極的に取り入れるために公民館を設置し、その運営を推進してまいりました。ともあれ、「自分の意慾によつて自分の生活を豊かにする。」この社会教育は、今後ますく公民館をセンターとして大いに活用し、生活の糧とし、文化の香り豊かな、明るい健やかで和やかな町づくりに精進したいのです。



第51号

発行所
額田郡幸田町中央公民館
愛知県教育委員会印
活版印刷所
岡崎市

昭和二十九年五月二十日

頬田郡幸田町
右を昭和二十九年度
社会体育研究町に指
定する
愛知県教育委員会印

社会体育研究 町村指定さる —五月二十日—

東三河地区 湿美郡 二川町
西三河地区 ○額田郡 幸田町
東尾張地区 愛知郡 豊明村
西尾張地区 海部郡 佐織町

一、設置目的

社会体育の健全な発展を図るために文部省で社会体育指導要項が作られ、県においても社会体育振興のため、これが内容の普及徹底に努力して来たのであるが、昭和二十九年

度はこれが指導要項の趣旨を徹底するため、各町村の実情に即した内容の下に、これを具体的に実施する研究指定町村を設置し、地方教育委員会と共にこれを運営する。従つて指定町村に対しては、社会体育指導員、組織、施設、経費、行事等の企画運営及び実施について指導助言を

二、指定町村の実施内容
1. 社会体育振興委員会の構成
2. 指導員委嘱と研究協議会
3. 組織の確立
4. 指導目標と方法
イ. 講習会(県企画)
ロ. 年間計画の立案、実施、指導
ハ. 研究課題設定、研究調査
ニ. 文部省設定目標の徹底的研究

5. 施設と用具
運動広場の設定
運動用具の設置活用

6. 調査
イ. 青年層対象の運動能力
ロ. 中年層対象の生活実態
ハ. 老年層対象の身体固癖
ニ. 全町民対象の健康状況

7. 経営
運営費、一人当10円~20円
補助金、共催金、委託金
8. 指定期間、一ヵ年(原則)
9. 研究発表会、適当な時に行う
10. その他
研究テーマ
④家庭体育とレクリエーション
○社会体育活動における公民館の活用について
○組織並びに組織網の活動について

与する。
学校教育を終つた私たちは、この社会教育を積極的に取り入れるために公民館を設置し、その運営を推進してまいりました。ともあれ、「自分の意慾によつて自分の生活を豊かにする。」この社会教育は、今後ますく公民館をセンターとして大いに活用し、生活の糧とし、文化の香り豊かな、明るい健やかで和やかな町づくりに精進したいのです。

昭和29年6月8日

THE KODATYOKOHÔ

(火曜日) (2)



予定納稅について

岡崎税務署

毎年七月は、所得税第一期の予定申告の時期に当たり、納税者皆さんの手数を煩わして参りましたが、今年から予定申告のかわりに、予定納税という方法によることとなり、お手数をできるだけ省くことになりました。即ち、今まで予定申告は、大体において前年分の所得の実績額を基として計算した税金を申告して納税することになつてゐるのですが、今年から申告の手数を省いて納税署が前年分の実績額をもと、して七月と十一月に納める税金を計算してお知らせし、これによつて納税して頂くことになつたのです。最も、自分の見積による今年の所得が前年の実績よりも明らかに少くなると見込まれる人は、六月三十日までに税務署に減額申請することによります。又譲渡、一時離職等についでは従来通り予定申告をすることになり、また、自分の見積り所得が前年よりも多くなると見込まれる人は、予定申告をして納税することができます。御注意頂きたいことは、これは決して申告納税制度を根本的に改めて決

しまつたものではないことであります。所得税については一番大事なことは確定申告であります。納税者の手数を省いたのは予定申告だけであります。確定申告は今までと同様、來年二月十六日から三月十五日までの間にして頂いて、今年一年間の実績によつて最終的に本年分の税金を計算し、予定納税額との差額を精算して頂くことになります。



おかねのはなし

地 下 水

我が國の貨幣の起りは、今から約一千二百年前奈良朝時代の和銅開珍といわれ、紙幣は建武年間の紙錢がそれだといわれて八十余種あつた。

お年玉はがきの賞品

幸田郵便局

未受領の方へ

今年のお年玉はがきの賞品は受取られましたでしょうか。賞品の引換え期限は7月19日までですから下記の番号表で当せんの有無をお調べのうえ、賞品を受取つて下さい。

専用引換券については郵便集配員や集金員に御依頼になつても結構です

五二 厘 錢	一種	一 厘 錢	一 種
一・五厘 一 種	一 厘 錢	一 種	一 種
右の引換期限は六月三十日までです 是非お忘れなく郵便局で取換えて下さい。			
日本銀行券、補助貨幣、政府紙幣は存在するというだけで、政府紙幣の五十銭は法律第六十号で姿を消失し、現実には日本銀行券と補助貨幣の二種となり、その流通高と割合は昭和二十八年十二月三十一日現在で六二九八九一、八二六、〇〇〇円日本銀行券九七・九一%。			
補助貨幣二・〇六% 一三、二七四、八八三、〇〇〇円			
その他一五四、八八一、〇〇〇円 計六四三、三二一、五九〇、〇〇〇円			

昭和29年お年玉つき年賀はがきの当せん番号

等級	賞品	組	番号
特等	ジュークミシン 400本	各組共通	052583
1等	ニッテーの自転車 800本	〃	186704 964532
2等	B.S.のエバソフ座蒲団 2枚 1,200本	〃	033601 6134188 18004
3等	倉敷ビニロン毛布 4000本	〃 下五桁	15496
4等	久留米のらんたい漆器お盆 16,000本	〃 〃	92919 68301 85599 00556
5等	化学石鹼ミケソープ 400,000本	〃 下三桁	882
6等	お年玉切手シート (赤い羽根協賛賞) 12,000,000本	〃 下二桁	51 87 90
特等	テレビジョン 1本	277の組	711097



栗の接木について

農芸研究会員 内田馨

先回の定例会で毎回二名位宛自己の研究経過とか、参考資料があつた場合、これを発表することに決定し、その先陣を承つて指名を頂きましたので「栗の接木について」暫らく申しのべて見たいと思います。

秋の稔りもようやく深まり、祭の大鼓の音もこゝかしこに聞える頃ともなれば、ばつゝ火鉢も恋しくなると同時に栗色のつや／＼しい色艶

山野に自生の山栗(笠栗)に立派な大栗を接木したらと思い、又実際手をお出しになつた方もあらうかと存じます。尙自分の雑林を栗林にしたらとお考えの向もあること、おもいます。そこで栗の接木は昔から中々むづかしく活着率が非常に低く平均%三〇~四〇で、成績佳良が六〇%内外ときいております。栗の苗木が、これで判ります。私は自慢をするようで気がひけますが、研究会の席で

ありますから実際の経験を申し上げますと平均八〇%活着させておりまます。今年も四月三日から一週間、人に頼まれたのを加えて五百六十本の接木をしましたが、幸運に恵まれた関係か九〇%の活着成績をあげて快哉を叫びました。栗の接木の原理や方法は参考書又是試験場等で研究しておられる方とは思いますが、私の実施しています。当地方によく合うと思われる方法について説明しましょう。

先づ栗の接木で活着の悪い理由は他の果樹に比べターンーン(謬)を多く含んでいる。

穗木の芽は、芽の間隔の少いのは二芽かけ、芽の遠いのは一芽かける実際は一芽かけの方が多いのですが穗木の長短が萎凋に影響するようになります。穗木の長さが接木の重要な「ヨツ」かと思ひます。穗木の長さと活着率を表にして研究して見たこともあります。数字を列べるのが専門ではないから省略しますが、要するに短い方がよいようです。

以上申しのべましたのが私の実験の要点で、本年気温に恵まれたと申しましたが気候というより接木前後の気温が活着を左右する大きな要素でありますから、少しの接木なら予定日を多少(二・三日)変更しても理想の日を待つて接木することが大切と存じます。

以上で私の研究の一端を御話しました訳でありますが、之で充分であるといふ処までは行つておりませんので、今後尚一層の研究に研究を続けたいと思いますから、各位の変わぬ御指導をお願い申上げます。

農芸研究会定例会の開催	
去る五月十日研究農場で五月定期会が開かれ、恒例の研究発表があつた。	1栗の接木法
四月四日から十日頃までと大体決めております。即ち穗木と砧木の差を	2西瓜の栽培法 大草 杉浦 啓

六十日位として休眠している穗木を樹液流動の盛になりかけた四月上旬、砧木に接木することが穗木の萎凋し易いのを防ぐ方法と存じます。

穗木の芽は、芽の間隔の少いのは二芽かけ、芽の遠いのは一芽かける実際は一芽かけの方が多いのですが穗木の長短が萎凋に影響するようになります。穗木の長さが接木の重要な「ヨツ」かと思ひます。穗木の長さと活着率を表にして研究して見たこともあります。数字を列べるのが専門ではないから省略しますが、要するに短い方がよいようです。

以上申しのべましたのが私の実験の要点で、本年気温に恵まれたと申しましたが気候というより接木前後の気温が活着を左右する大きな要素でありますから、少しの接木なら予定日を多少(二・三日)変更しても理想の日を待つて接木することが大切と存じます。

以上で私の研究の一端を御話しました訳でありますが、之で充分であるといふ処までは行つておりませんので、今後尚一層の研究に研究を続けたいと思いますから、各位の変わぬ御指導をお願い申上げます。

一開花の時刻で時計の代用花にはそれぞれ規則正しい開花時がありますから、「あの花が開いたから今はおよそ何時頃だ。」といふことがわかります。

植えてある場所や、その日の天気模様によつても多少その時刻に遅速なことがあります。大体次のようになります。

農芸研究会定例会の開催

1栗の接木法

2西瓜の栽培法 大草 杉浦 啓

美しい花時計

紅緑 紫画

【開花の時刻】

午前4時頃 はす (蓮)

あさがお (朝顔)

りんどう (竜膽)

ふくじゅそう (福寿草)

たんぽ (蒲公英)

ゆきわりそう (雪割草)

さぶらん (泡芙蘭)

ちゆうりつぶ (堇)

すみれ (薔薇)

なでしこ (撫子)

ききょう (桔梗)

おにあざみ (鬼菊)

かすみ草 (霞草)

ゆうがお (夕顔)

つきみそ (月見草)

小学校や中学校の植物を科学することの好きな豆生物学者諸君の実験をのぞみます。

昭和29年6月8日

THE KODATYOKOHÓ

(火曜日) (4)

義務教育諸学校における 教育の政治的中立の確保 に関する臨時措置法

(昭和二十九年法律第二百五十七号)

【この法律の目的】

第一条 この法律は、教育基本法(昭和二十二年法律第二十五号)の精神に基き、義務教育諸学校における教育を党派的勢力の不当の影響又は支配から守り、もつて義務教育の政治中立を確保するとともに、これに従事する教育職員の自主性を擁護することを目的とする。

【定義】

第二条 この法律において「義務教育学校」とは、学校教育法(昭和二十二年法律第二十六号)に規定する小学校、中学校又は盲学校若しくは養護学校の小学部若しくは中学部をいう。この法律において「教育職員」とは、校長(盲学校、ろう学校又は養護学校の小学部又は中学部にあつては、当該部の属する盲学校若しくは中学部をいう)、教諭、助教諭又は講師といふ。【特定の政党を支持させる等の教育の教唆及びせん動の禁止】第三条 何人も、教育を利用し、特定の政党その他の政治的団体(以下「特定の政党等」という)の政治的勢力の伸長又は減退に資す。

る目的をもつて、学校教育法に規定する学校の職員を主なる構成員とする団体(その団体を主なる構成員とする団体を含む。)の組織又は活動を利用して、義務教育諸学校に勤労する教育職員に対し、これらのが、義務教育諸学校の児童又は生徒に対して、特定の政党等を支持させ、又はこれに反対させる教育を行うことを教唆し、又はせん動してはならない。

するその執行機関)にては、当該学校を所轄する都道府県知事

は、當該学校を所轄する都道府県の請求の手続は、政令で定める。

【罰則】

第四条 前条の規定に違反した者は一年以下の懲役又は三万円以下の罰金に処する。

【処罰の請求】

第五条 前条の罪は、当該教育職員が勤務する義務教育諸学校の設置者の区別に応じ、左の各号に掲げるものの請求を持つて論する。

◎ 物品税法施行規則の一部を改正する政令

昭和二十九年四月二十六日の次官会議で決定

物品税法施行規則(昭和十五年勅令

第一百五十号)の一部を次のように改正する。
第二十六条、第九号の次に

十一、地方公共団体の設置する公民館がその公民館において使用する表に掲ぐる映写機、楽器、蓄音機、テレビジョン受像機、幻灯機、ラジオ聴取機、マイクロフォン、拡声用増幅器及び扩声機

この法律は、公布の日から起算して十日を経過した日から施行し、当分の間、その効力を有する。

〔六月十三日公布され六月十三日から施行〕

附則

1 この政令は昭和二十九年五月一日から施行する。

2 この政令の施行前に課した、又は課すべきであつた物品税についてはなお従前の例による。

父の日

(六月第三日曜日)

胸にカーネーションをつけて
母に感謝の母の日は知つても、父の日は余り知られて
ないが、六月第三日曜日(二十日)が父の日です。
起源は、米国ワシントン洲スニーカン街に住むジョン・ブルース。ブック夫人の提唱

では。同夫人は兄妹二人父親によつてそだてられた感謝を「父の日」に現わしたのが始めといわれ、一九二四年以来クリスマスの間に行われ、毎年六月第三日曜日を当てる。



郷土史料

(その四十四)

志賀又郎

郷土の俚謡

(俗謡)(一)

俚謡は、その時代、其処に適応した野人が直感した事実をそのまま表わしたものが多く、野卑で紙上に発表しがたいものもあるが、よくその当時の世相を現わし参考となる点も多々ある。

その節によつて、田植歌、草取歌、臼挽歌、綿紡歌、機織歌、地築歌、木遣歌、子守歌、手琵琶歌、お手玉歌等に分類するが、大体を示したもので実際に歌われる場合は、区別なくその従事する仕事や動作によつて其の都度節をかえて、同一歌詞を歌うことが多かつた。

現在農耕中これを歌うことは全くすたれて、年と共に野歌の絶滅しあることは誠に惜しむべき現象である。僅かに古老の一部によりて保存されている代表的な歌詞を探録して、参考にしましよう。

○五月田植えにや泣く子が欲しい、畦に腰かけ乳のます。

○五月田植え歌

○五月田植え

○こゝは道ばたらちよく穂む、小手
に小らちに手をこめて。
○このた植えてもこの米食わぬ、稻
が穗に出来りやわしも嫁く。

○おもしろいぞえ五月の田植え、笠

を揃えて横にはう。
○植えておくれよ二もと三もと、三
もと三把に刈れるよう。

○植えて三尺穂に出で五尺、見ても
六尺、穂が五尺。

○今年しや豊年門田の稻が、たけが
もと三把に刈れるよう。

○植えておくれよ四もと三もと、三
もと三把に刈れるよう。

○姉はきりしま妹はさつき、さつき
まけるなきりしまに。

○苗を作るや去年の冬の、雪のふ
る時肥をする。

○雨のふる程ふられちやつらい、様
にふられちやつらい。

○歌にはだされ飯時忘れ、時が来た
そこなさあおいで。

○苗はとられる苗場のいなご、どこ
に宿るかのうとのご

○お月様さえばくちにまけて、逃げ
つかれつ雲のかげ。

○泣いて別れて笛やぶこえて、笛の
露やら涙やら。

○声はすれども姿は見えぬ、様は野
山のぼとぎす。

○五月田植えて六・七月は、様もお
出でよ伊勢參り。

○五月田植えてもう六月は、いやな
田の草おいとしや。

○五月田植え

ま
す

手を洗いましょう

↑食事の前

↑調理の前

↑外出から帰ったとき

↑食物を扱うとき

↑用便のあと

赤 痢 週 間
14日—20日

○私は誰でしよう

山井直介

第一問 私のバイ菌は明治三十年（一八九七）日本人の志賀潔博士によって発見されました。

第二問 私の仲間は他の伝染病がどんどん減っているのに少しも減らない

第三問 私はこれから夏にかけて特に多くなる伝染病です。

第四問 私は口からはいつて脇を犯す伝染病で、くいしんぼうの人や手の汚い人が大好きです。

第五問 私はまた蠅にのつて、空中旅行をすることが大好きです。そして私の病気にかゝると人間は下痢を起して、一日に何回も便所に行き、お腹がしくく痛み、熱もできます。

手洗いの効果

手を洗いましょう。そうすれば私達のかかるいろいろな病気の半分は予防出来ます。

一休、人の手はどれ程汚れているものでしょうか。手には非常に多くの大腸菌がついています。その他にもたくさんの中がいて、これから消化器系伝染病、寄生虫病、食中毒、痘そ、猩紅熱、らい、トラコーム性病等が伝染するのです。

その他にも数多くありますが、その筆頭は赤痢です。大腸菌がついているかどうかを職業別にしらべてみると、農業を営む人は四人の中三人は陽性です。これでは病気を手に持つて歩いているようなもの、全く危ない話ですね。それでは手はどんな時に汚れるのでしょうか。

公衆便所の把手はその殆どに大腸菌がついているのです。それから用便後の手は、普通に洗つてしまえ、尙ほその二三%は陽性となっています。

私達の身の周りは到る所が大腸菌の巣となつてゐるわけです。一つの手に三万から六万の大腸菌がついていることはまず普通と思つていいで

手を洗いましょう。そうすれば私達のかかるいろいろな病気の半分は予防出来ます。

一休、人の手はどれ程汚れているものでしょうか。手には非常に多くの大腸菌がついています。その他にもたくさんの中がいて、これから消化器系伝染病、寄生虫病、食中毒、痘そ、猩紅熱、らい、トラコーム性病等が伝染するのです。

その他のにも数多くありますが、その筆頭は赤痢です。大腸菌がついているかどうかを職業別にしらべてみると、農業を営む人は四人の中三人は陽性です。これでは病気を手に持つて歩いているようなもの、全く危ない話ですね。それでは手はどんな時に汚れるのでしょうか。

公衆便所の把手はその殆どに大腸菌がついているのです。それから用便後の手は、普通に洗つてしまえ、尙ほその二三%は陽性となっています。

私達の身の周りは到る所が大腸菌の巣となつてゐるわけです。一つの手に三万から六万の大腸菌がついていることはまず普通と思つていいで

全滅菌に近い値を出してあります。

幼い時からの習慣は何時までも続

くもの……子供達にも教えつゝ、大

人の皆さんも忘れないようそろつて手を洗うようにして下さい。

NHK 放送番組一部
改正
KS

：夏の衛生時間にふさわしく：

NHKでは、去る四月十一日、放

送番組を夏の生活時間にふさわしいものにするため大幅の番組改定を行



つたが、この程更に聞きやすいよう一部の番組改定を行うことになり、来る二十日（日）から実施する。

大きな編成のねらいは二つ。まず

放送番組をより一層夏の生活時間に

ふさわしいものにするものとして、朝のラジオ体操を午前五時四十五分に繰上げると共にスポーツ、ダイジエストを午後十時に繰下げる。

次は長時間に渡つた番組を改廃し

放送番組に新鮮味を加えるねらいの

もので、ユーモア劇場、かくて夢あり

財界往来を廃止して、新番組を登場

させる点である。新番組は次の通り

である。

○「経済談話室」（日）①前 11・15

○「連続放送劇」三四郎（土）①後 15・15

○「歌舞ロマンス」（日）①後 8・30

○「歌うロマンス」（水）②後 8・30

○「ナイトーの時間」（木）②後 8・30

○「夏の教養特集」（土）②後 9・30

○「ローカル番組」の拡充強化

手の汚れる機会

物 件	例数	大腸菌 証明例	陽性率%	備 考
用便後の手	30	7	23.3	用便後普通に洗つてから
公衆便所のハンドル	5	4	80.0	陰性1件は掃除した直後
家庭便所のハンドル	10	7	70.0	木製のもの
家庭便所の手拭	6	3	50.0	1日間使つたもの
電車の吊革	78	2	2.5	横浜市電5車輛から
吊革の金具	14	0	0	〃 7車輛から
ハンカチ	10	0	0	新しいハンカチを1日間使用
家庭古所のふきん	17	2	11.6	陽性2例は衛研動物飼育
紙幣取扱者	5	0	0	衛研の窓口で金を取り扱う人
おむつのゆすぎ水	4	2	50.0	最後にゆすぐ水

国鉄沿線の皆さまへ

名古屋鉄道管理局長

ただ今、国鉄では運転事故防止運動を実施していますが、子供がレベルの上に石をおいたり、列車に石を投げたりすることを防ぐために、沿線の皆様の御協力をお願いします。

子供が何気なくレールの上に並べた二・三個の石が原因で、急行列車が脱線転覆して多数の負傷者を出し、楽しい旅行を一瞬にして悲惨のどん底に陥れた重大事故が発生しています。又踏切通行の際や線路内で遊んでいたり、線路を通行していたために、過つて列車にふれて死んだ人が年間約九百人、負傷者が約六百人もありますので次のことをみんなでよく守つて頂くよう御協力願います。

◎踏切を通るときは左右をよく見て通りましょう。

◎線路で遊んだり、いたずらをしないよう注意しましょう。

幸田駅長

人口動態 (4月分)

			累計
出生	21	{男 13 女 8	87 { 50 37
死亡	8	{男 3 女 5	37 { 17 20
死産	0		0
婚姻	11		36
離婚	0		1

增產百語

天命十訓

天命、藤曲村（ふじまがりむら）高二百五十七石、家数六十八軒の村方（むらかた）に生まるるやからは、その村方に生まるところ、即ち天性自然なり、天性自然の村高に従つて、家数六十八軒、大小貧富はこれあるべく候えども、各々その分限を以て相當む、之を道といいう。この村高二百五十七石にて營むの道は、暫くも離すべからず。離る時は藤曲村の道にあらず。藤曲村の道にあらずしつて、藤曲村の道をなさざれば、果して藤曲村の道にそむく。藤曲村の道にそむけば、終に藤曲村に住居する事能わず。その生まれ得たる村里に住居すること能わずして、後悔せざるものは藤曲村に少し。（二宮尊徳翁の言葉）

☆蚊について

卵は卵黄のみとり馬鈴薯の中へ入れてよく練り上げる。

芋は洗って皮をむき適当に切つて熱した鍋の中へ入れ、同時に塩を少し入れ蓋をして煮る。

14、卵入りボテト(十一月)

黄粉片栗粉砂糖を一しょに混ぜ、塩を加えて茶碗に入れ、かきまぜながら熱湯を注ぎます。

材料、黄粉大匙半杯
片栗粉小匙一杯、砂糖大匙半杯
熱湯五勺
(十一)十二月



育児講座
(五)

日本のおじぎ 露子

農休慰安の夕

(映画巡回)	
日	会 場
4月4日	深溝 農協広場
5日	荻谷 ハ
6日	大草 ハ
7日	坂崎 ハ
8日	菱池 ハ

胡 椒 息 子 上映

雨天のときは各小学校

